



Nombre del alumno: Jorge Luis Villatoro albores

Nombre del profesor: Gabriela Eunice

Licenciatura: enfermería

Materia: nutrición clínica

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo:

**Ensayo del tema: importancia de la nutrición en nuestro país
“Ciencia y Conocimiento”**

Frontera Comalapa, Chiapas a 15 de mayo del 2020

Daré a conocer a cerca de la nutrición entre otros temas importantes relacionados con este mismo y cómo ha sido desarrollado en México, así mismo como la nutrición tiene diferentes maneras que la conforman y que en ocasiones creemos estar bien nutridos pero no es así la nutrición cuenta con aspectos que en ocasiones no tenemos conocimiento, por lo cual también desde tiempo atrás se ha presentado lo que es la desnutrición y como bien sabemos en la actualidad todavía se presenta, así como también se manifiesta en otras enfermedades como la obesidad, la falta de hierro, la anemia, pero sobre todo la desnutrición infantil el cual esto puede conllevar a la muerte.

Como bien sabemos en México la desnutrición es un tema muy relevante en el cual como lo han mencionado anteriormente es presentado en zonas rurales en las cuales cuentan con muy poca economía para tener una buena nutrición así también es de gran importancia las personas que se encargan a la promoción de la salud la cual se enfocan en que las personas se eduquen de una mejor manera en sus nutrición, así como también darles a conocer lo que deben hacer para obtener una buena nutrición.

Cuando hablamos de nutrición nos referimos a los nutrientes por los cuales están compuestos alimentos podríamos al igual decir que es la obtención, después la asimilación y por último la digestión de los nutrientes de los alimentos todo esto por el organismo. Por lo tanto tenemos que conocer y entender que tan importante es tener una buena nutrición ya que no siempre se tiene una buena nutrición como tal, esto debido a que en ocasiones no sabemos alimentarnos bien porque no conocemos en realidad lo que conlleva una buena nutrición. Como sabemos el comer es una necesidad que el ser humano tiene por naturaleza y del cual dependemos para la conservación de la vida, pero así mismo existen factores determinantes como pueden ser fisiológicos y psicológicos, sociales, culturales entre otros, lo cual también difieren en obtener una buena nutrición. Hay muchas ocasiones en las que nos damos cuenta de que cuando tenemos hambre nos avisa para reponer nutrientes a nuestro organismo pero en ocasiones puede diferir porque puede ser apetito o antojo.

En México se dan las encuestas de alimentación y nutrición lo cual ayuda a saber cómo se encuentra la población, ya que en tiempos anteriores y en la actualidad la desnutrición se sigue erradicando y por más apoyos que se puedan generar para una comunidad, región, localidad entre otros no se ha podido terminar así como tampoco sea podido subsistir todas las necesidades, es aquí donde se conoce al igual la desnutrición primaria la cual se da en niños menores de tres años, así como también sabemos que la desnutrición se da entre embarazadas o las que están en periodo de lactancia. Gracias a encuestas que se realizan en el país es donde se pueden poner en práctica los planes para desarrollar una buena política social a fin de resolver el problema o los problemas que atacan para disminuir la desnutrición. Pero como bien sabemos también tiene que ver mucho en la forma en la palabra educar, esto bien se relaciona en como nosotros somos conscientes en la forma en que nos alimentamos, la

educación nutricional es de gran importancia, así como también hacer caso a las personas que se encargan de promoción de la salud ya que ellos nos dan a conocer como llevar una alimentación saludable de forma habitual en la vida cotidiana con ello también se puede prevenir enfermedades, pero al igual se encargan de hacernos saber no solo de forma individual sino que también va en cuestiones como son la familia, la escuela y la comunidad ya que estos forman parte de nuestro entorno natural y que también no solo consiste del cómo nos alimentamos sino que también tenemos que realizar actividades que nos hagan hacer ejercicio. Pero también tenemos conocimiento que en la actualidad a pesar de todo lo que nos enseñan o dan a conocer existen elementos de los cuales nos influyen para que esto no se lleve a cabo de la manera correcta, ya que nos dejamos influenciar por lo que en la actualidad rige la sociedad tal es que en ocasiones ya no es porque no tienes si no que son por estereotipos que no te llevan a algo bueno, así también cabe mencionar las creencias que en algunas regiones son consolidadas de gran importancia o también las tradiciones, y que muy a pesar de educar a un individuo de una manera hay factores que terminan con eso pero como claramente sabemos que depende mucho de la conducta que se puede tomar. Es por ello que tanto en casa como fuera de ella podríamos mencionar escuela o trabajo deben seguir fomentando una buena educación nutricional.

A lo largo del tiempo se han desarrollado diferentes estrategias esto con el fin de buscar una mejor opción para el individuo, valorando y tomando en cuenta los recursos disponibles con que cuenta. Por ende desarrollaron esas estrategias un ejemplo: estimular a empresas agroalimentarias esto a fin de que produzcan y distribuyan alimentos de calidad nutricional, así también los programas escolares con comedores escolares e instalaciones deportivas, otro punto muy importante es desarrollar acciones concretas a los denominados grupos vulnerables como lo son: niños, mujeres embarazadas y lactantes, ancianos, inmigrantes, así mismo a poblaciones marginales. Se tiene conocimiento de que a pesar de los inmigrantes que a pesar de que mandan recursos económicos a sus familiares para subsistir muy a pesar de ello no realizan la compra de los alimentos necesarios. En décadas anteriores nació en España el primer programa de educación nutricional llamado programa EDALNU el cual preparo la primera guía de alimentos siendo así la rueda de los siete grupos de alimentos, esto

Para que el consumidor tuviese facilidad en consumir una alimentación más saludable en la actualidad es conocido como el palto del buen comer, en el podemos encontrar todo los nutrientes que necesitamos al igual surgieron otros programas a fin de seguir ayudando e implementando una buena nutrición y surgieron términos que daban a conocer por ejemplo la diferencia entre la salud y alimentación o nutrición, ya que una buena nutrición conlleva a tener una buena salud. Se toma en cuenta que para dar una buena educación nutricional es indispensable el conocimiento sobre las características nutritivas de los alimentos y las bases de una buena nutrición ya que estos son puntos de partida para tener un buen conocimiento sobre este tema, por lo cual como promotores de la salud dar a conocer que para lograr hábitos alimentarios saludables es necesario que se eduquen

desde los primeros años de vida y contar con los apoyos de todos aquellos sectores sociales que de alguna forma interviene en el hecho alimentario. Así la población recibirá bien la información pero también debemos tomar en cuenta que lo que se dice al igual se hace.

En conclusión debemos tener en cuenta que entre mejor alimentos consumamos tendremos una mejor nutrición y que ahora sabemos que una buena nutrición no consta solamente de cómo nos alimentamos, así también que los promotores en la salud deben contar con el debido conocimiento acerca de lo que queremos que la población conozca y que lo que se dice también tenemos que ponerlo en práctica ya que las personas por lo habitual son subjetivas a no hacer lo que alguien con mayor conocimiento no lo hace, y que debemos aprender a siempre tener en cuenta los siete grupos nutricionales.

https://www.kelloggs.es/content/dam/europe/kelloggs_es/images/nutrition/PDF/Manual_Nutricion_Kellogg...

<http://revistas.bancomext.gob.mx/rce/magazines/31/6/RCE.pdf>